

VERSAILLES ■ France de Heere inculque les bonnes manières à ses clients français et étrangers

Le savoir-vivre français s'apprend

Connaitre les bonnes manières et se comporter convenablement en société, maîtriser l'art de vivre à la française : voilà ce que propose France de Heere dans ses ateliers versaillais qui attirent de plus en plus de monde.

Véronique de La Maisonneuve
romboulet@centrefrance.com

Même si tous les clichés qui s'attachent à Versailles et aux Versaillais semblent réunis, on s'aperçoit vite que ces ateliers vont bien au-delà de l'étiquette royale et des règles d'éducation de la bonne société. France de Heere a su s'adapter aux besoins actuels et à une large population.

« A ma grande surprise, ce sont surtout des Français qui me contactent », explique-t-elle. « Des parents qui veulent apprendre à éduquer leurs enfants, des adultes soucieux de connaître les bonnes manières pour ne pas faire d'impair en société mais aussi des jeunes en recherche d'emploi qui cherchent à se placer socialement ou des salariés qui veulent enrichir leur réseau et leurs approches professionnels. »

Au départ, l'idée était de faire découvrir Versailles autrement et de transmettre un certain héritage culturel de la ville royale



ATELIERS. Parmi les bonnes manières, figure la dégustation. PHOTO D'ILLUSTRATION : CAMILLE MAZOYER

mais très vite, ces cours ont pris la forme d'un coaching personnalisé.

Dans l'appartement

« Ces personnes arrivent avec beaucoup d'humilité et de courage », précise France. « Ils veulent évoluer socialement et cherchent à se rassurer face à des personnes qui ne sont pas du même milieu qu'eux ou bien ils souhaitent assimiler une éducation qu'ils n'ont pas reçue. » Les ateliers se déroulent

dans l'appartement de France de Heere, durant 2 ou 3 heures, seul ou en petit groupe.

France souligne : « Je fais d'abord une introduction pour expliquer ma vision du savoir-vivre, à savoir l'élégance, la diplomatie, la finesse, la discréption, la retenue en parallèle de la grande histoire française qui s'est jouée à quelques pas de là ! »

Puis commencent les exercices pratiques adaptés aux demandes

de chacun. « Je leur apprends comment se tenir, comment se présenter, comment parler, quelles expressions utiliser selon les circonstances et même comment s'habiller et se mettre en valeur physiquement. »

Enfin, l'incontournable passage autour de la table à salle à manger. « On simule un vrai repas et j'explique comment dresser une table parfaite, quels plats choisir, comment installer

les convives, comment se comporter avec ses voisins, comment manger correctement, etc. Mais cela doit toujours être convivial, ludique et pas trop coincé sinon cela ne fonctionne pas ! ».

Dans les banlieues

Pour cette mère de famille qui a travaillé longtemps dans le marketing et s'est arrêtée de nombreuses années pour élever ses enfants, ces ateliers représentent aussi un enrichissement personnel. « Je rencontre beaucoup de personnes différentes et cela me plaît de les aider et de leur enseigner les bonnes manières que j'ai apprises quand j'étais enfant. »

Mais ces ateliers intéressent aussi de plus en plus les étrangers : « Des agences organisent maintenant des voyages de qualité pour approcher le luxe et l'art de vivre à la française et elles m'ont contacté », explique-t-elle. « Et puis beaucoup de Chinois veulent également apprendre les bonnes manières de notre pays pour développer leur business ici ! ».

Mais France de Heere ne compte pas en rester là. Elle espère maintenant pouvoir proposer ses ateliers dans les banlieues via les mairies ou les maisons de quartier. ■

Pratique. Renseignements et contacts : www.atelierssavoirvivre.com
Atelier.savoir.vivre@gmail.com
www.facebook.com/AtelierDuSavoirVivreAVersailles - France de Heere : 06.87.98.86.00.